

2 20/12/2024

OPINIÓN





Dolencias contra La corrupción

l anterior Gobierno Federal escandalizó la corrupción de pasadas administraciones. Sin embargo, su actuar y herencia son hoy de gran escándalo. Ejemplos son: Segalmex, el pleito entre los coordinadores de las cámaras de Senadores y Diputados del partido en el gobierno, acusándose ambos de corrupción; el Infonavit, al indicar su actual titular que existe una gran red de corrupción en ese organismo (señalamiento para el recién terminado gobierno); los "disparos" de los costos de las obras emblemáticas del pasado gobierno, con altos niveles de corrupción de gente cercana al anterior titular del Ejecutivo Federal, según señalan investigaciones periodísticas, entre otros.

El Centro VANCE para la Justicia Internacional, del Colegio de Abogados de Nueva York, realiza, otros, estudios para determinar el resultado de acciones enfocadas a prevenir y luchar contra la corrupción.

En su estudio "Evaluación Anticorrupción en Latinoamérica 2023-2024", México obtiene 4.62 puntos, la calificación va de 0 a 10, donde 0 es la peor calificación y 10 la máxima, la media aprobatoria es 5. Los mejores fueron Uruguay con 5.95 puntos y Chile con 5.9; los peores, Venezuela con 2.56 y Nicaragua con 1.28.

En 2021-2022 nuestro país obtuvo 5.65 puntos. Así, caímos más de un punto y pasamos del lugar 9 al 11 de 18 países evaluados. Las causas de tal caída son: impunidad persistente, cambios al Poder Judicial, ineficacia de las fiscalías (en 2023 de las personas que tuvieron contacto con autoridades de seguridad pública, 59.4 % fueron víctimas de corrupción) y la pronta desaparición del Inai, organismo fundamental en la transparencia y acceso a la información.

Nuestro país adolece en la implementación de **políticas** contra la corrupción. El documento referido dice:

"La alta impunidad refleja... la disparidad entre la realidad práctica y la realidad jurídica en el combate a la corrupción". Ejemplo es 2014-2015, cuando México se robusteció al crear el Sistema Nacional Anticorrupción, pero esto sólo fue en el papel. El éxito o fracaso de toda acción depende del factor humano y hoy este factor en la implementación de acciones contra la corrupción no ha ganado.